

URL https://schit.net/kasukabe/eskamioki/

かしこく やさしく たくましく

春日部市立上沖小学校 736-3710

学校教育目標

児童数 772 名 (11/1 現在)

令和6年度後半戦にあたって ~徳川家康の逸話から~

校長 鈴木 美江

2学期の大きな行事である運動会が、終了しました。当日は、子どものやる気と一人一人 の活躍する姿が輝く運動会となりました。心を合わせ声の限りに頑張った応援合戦、最後ま で必死で走った徒競走、心を合わせ踊った表現運動、団体種目・代表リレーなど。閉会式の 児童の姿は、精一杯やり遂げたという満足感に満ち溢れていました。PTA・おやじの会の 皆様には、受付・パトロール・片付け等にご協力いただきました。また、保護者の皆様から の子どもたちへの温かな応援が活力となりました。誠にありがとうございました。

さて、今から400年くらい前に、長い間続いた戦国時代を終わらせ、江戸に幕府を移し 天下人といわれた徳川家康がいます。その家康が9歳のころ、竹千代と呼ばれていた頃のお 話しです。

駿府(今の静岡市)にある、安倍川の土手で、子どもたちが赤白二組にわかれて石合戦をしていました。石 合戦とは、石を投げ合ってどちらが強いか勝負する事です。これを見ていた竹千代に、家来の一人がたず ねました。

「竹千代さま。どちらが勝つと、思いますか?」竹千代は赤白両方の組をじっと見つめたまま、しばら く考えました。「うーむ・・」

別の家来が、竹千代に言いました。「竹千代さま、赤になさいませ。赤は百人で、白は五十人です。むか しから戦とは、数の勝負です。数の多い赤が、勝つに決まっています。」

しかし、竹千代は、首を振って言いました。「いいや。勝つのは白だ。」竹千代が自信ありげに言うので、 家来たちはびっくりです。「竹千代さま、なぜ白が勝つとお思いですか?」

すると竹千代は、家来たちに説明しました。「確かに数は、赤が多い。だが、赤の組をよく見てみろ。赤 の組は大勢という事に安心して、半分が遊んでいる。残りの半分も、さほど真剣に戦おうとはしていない。 一方白の組は数が少ないため、みなが真剣に戦おうとしている。勝つのは、白の組だ。」

「うーむ。そんなものでしょうか。」竹千代の説明を聞いても、家来たちは首 をかしげていました。

「合戦、はじめい!」合図のたいこが鳴りひびいて、石投げがはじまりまし た。すると、どうでしょう。数の少ない白組が果敢に攻め込み、まさか負ける 事はないとのんびりしていた赤組が、バラバラと逃げ出したのです。

「なんと!本当に白が勝った!」家来たちは、竹千代の物事を見定める力に 感心しました。そして、この竹千代が、のちに日本全部を治める天下人となっ たのです。



人数が少ない方は、一人一人が確実に当てようと本気で投げる。しかし、多い方は、当た ればいいけど自分の石が当たらなくてもいいと思うのです。このような理論を、石合戦理論 といいます。この石合戦理論から、大切なことが見えてきます。人の数ではないということ、 また、そのことを頑張るのは当たり前で、その上で問われているのは覚悟だということです。

上沖小も令和6年度の後半戦です。何事も真剣に一生懸命にやること で、いい結果が出ます。その学年の完成形に向かって、子ども一人一人 が行事や授業で、やらされて行動するのではなく、自ら進んで考え行動 できる上沖っ子に成長してほしいと願っています。「真剣・集中」の学び の姿でやり切ったり、やり抜いたりすることを経験し、子どもの自信に 🦠 つなげてまいります。家庭・地域の皆様には、頑張る子どもの後押しを 引き続きよろしくお願いいたします。



11 月の生活・ 保健目標

・相手の気持ちを考えて優しい言葉遣いをしよう

目に優しい生活をしよう

★学校徴収金の口座振替について★

今年度2回目の学校徴収金(教材費等)の口座振替がおこなわれます。前日までに口座への入金・ 残高の確認をしていただき、確実な振替ができますよう、ご協力お願いします。

万が一、残高不足等により口座振替ができなかった場合は、ご家庭で振込手数料を 負担いただき、学校口座へ振り込みをしていただくことになります。

※ 振替できなかった場合も振替手数料(182円)は徴収されます。

口座振替日:11月27日(水)

ロ 座:各ご家庭で事前に登録していただいた口座

振替金額:

7.662 円 1年 2年 5.912 円 3年 7.412 円 7,912 円 5年 7,912 円 6年 17,162 円 4年 特別支援学級 1,662 円 ※6年生は卒業対策費9,000円も含みます。

秋季運動会

10月12日(土)、天気は快晴、雲 一つない晴天の下、令和6年度秋 季運動会を行いました。

「絆を深め 心を一つに はばた け上沖っ子!!」をテーマに、上沖っ 子が全力の演技を披露しました。

当日の頑張りはもちろん、前日準 備で「裏方の大切さを知りました!」 と言っていた5・6年生の活躍する姿 も見られました。PTA やおやじの会 の方々にもサポートしていただき、大 成功の運動会となりました。







修学旅行 ~鎌倉方面~

6年生が10月22日(火)~23日(水)の1泊2日で修 学旅行に行きました。今年度から行き先を鎌倉・小田原方 面に変更し、鎌倉でのグループ行動や小田原城等の見学 を行いました。

事前にしっかりと計画を立てたうえで、当日の予想外の 出来事にも臨機応変に対応する姿、時間を意識して素早く 行動する様子に、頼もしさも感じられるようになりました。今 回学んだことを残りの小学校生活に生かしていきましょう。





第49回開校記念日

11月15日は、上沖小の開校記 念日です。昭和51年4月に上沖 小学校が開校し、今年で49回目 の誕生日です。



~開校当時の上沖小の風景~

上沖小学校のまわりの様子も すっかり変わっていることが分 かります。これを機会に、当時の 様子をご家族で話をしてみるの も楽しいかもしれませんね。





日	曜	行 事 予 定
1 日	金	
2 日	土	・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・
3 日	日	・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・
4 日	月	
5 日	火	全校朝会 校内図画工作展 (~11/12) 組を推進しています。
6 日	水	市内音楽会激励会 委員会活動⑦
7 日	木	市内音楽会 のびのびタイム
8 日	金	愛校の日
9 日	土	特別日課3時間 土曜参観(2·3校時) 11:30下校 親子まつり(PM)
10 日	日	
11 日	月	···········土曜参観振替休業日····································
12 日	火	スーパー元気・さわやか集会 さわやか相談員来校日 (11/5(火)~12(火)) 保護者の 皆様には
13 日	水	連動タイム 11日0日の土曜糸組口の ┃
14 日	木	・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・
15 日	金	第 49 回 開校記念日 お子さんががんばって
16 日	土	
17 日	日	貝へださい。
18 日	月	運動タイム 一斉下校 PTA資源回収
19 日	火	運動タイム
20 日	水	研究発表会 14:30 下校
21 日	木	のびのびタイム (ペア) ふれあいデー
22 日	金	校内持久走大会(中学年)
23 日	土	・・・・・・・・・勤労会社の日・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・
24 日	日	•••••••••••••••••••••••••••••••••••••••
25 日	月	表彰朝会
26 日	火	基礎基本タイム 校内持久走大会(低・高学年)
27 日	水	基礎基本タイム 校内持久走大会予備日① クラブ活動⑥ スクールカウンセラー来校
28 日	木	特別日課5時間 個人面談① 4年 交通安全教室
29 日	水	特別日課5時間 個人面談②
30 日	木	

11月のボランティア活動

○花ボランティア(毎週金曜日) 9:00~10:30 ○図書ボランティア(毎週金曜日) 10:30~12:00

PTA 行事予定

18日(月)資源回収日 ※次回の「ベルマーク回収」は12/9

11月は「いじめ撲滅強調月間」です

いじめられた子供には心身に深刻な被害が生じることがあります。いじめは重大な人権侵害であり、決して許されることではありません。埼玉県では、11月を「いじめ撲滅強調月間」と定め、いじめ問題の根絶に取り組んでいます。いじめを受けていたり、いじめに気が付いたりしたら一人で悩まず相談・通報してください。

よい子の電話教育相談 (毎日24時間)

18歳以下の子供用(無料) #7300又は0120-86-3192 保護者用 048-556-0874

スキップシティ【5年生】

10/1(火)の社会科見学では、本物の TV スタジオのような施設で、とても緊張しながらも、楽しくテレビ製作体験を行うことができました。社会科の授業で学んだ内容を実際に確かめることができ、貴重な経験となりました。





さいたま水族館【1年生】

10/3(木)、心配された雨も上がり、水族館の 生き物を近くで観察するとともに、施設内の広場 で楽しく遊ぶことができました。

|年生にとって、今回が初めてのバス移動でしたが、立派な態度で過ごすことができました。





東武動物公園【2年生】

10/25(金)に一ノ割駅から電車に乗って、東武動物公園に行ってきました。電車での移動は初めてで、子供たちは大興奮。餌やり体験なども楽しむことができ、充実した活動となりました。





龍Q館【4年生】

10/28(月)の社会科見学では、豊野環境衛生センターと首都圏外郭放水路(龍Q館)に行きました。地下で目にした神殿のような風景はとても壮大で、教科書の写真と同じ姿を見て、感激していました。





折原果樹園【3年生】

10/29(火)、田中帽子店、松田桐箱、折原 果樹園に行きました。心配された雨もほぼ影響 なく、予定していた活動を全て行うことができ ました。春日部の職人さんの技を見て、その技 術に感動している児童がたくさんいました。





給食試食会

10月22日(火)、60名以上の保護者の方に参加していただきました。栄養教諭の石崎先生のお話を聞き、1年生

の配膳の様子を参観した後に、本校 自慢の給食をご試食いただきました。 学校給食について、たくさん知ってい ただくことができました。

食べることの大切さについて、家庭 でも話し合ってみてください。





並 鶏肉の唐揚げ・わかめごはんごま酢あえ・みそ汁・牛乳